



学校だより

1月号

令和7(2025)年1月8日発行
吹田市立千里第三小学校
吹田市千里山西2丁目13番1号
電話(06)6386-0831

千里第三小学校教育目標 「ともに学び ともに育つ」

- 一中ブロック めざす子ども像
- *人権尊重の精神を持ち、人と社会とよりよくかかわっていける子ども
- *落ち着いて主体的に学習に取り組む子ども
- *規律を理解しすすんで守る子ども

新年 明けまして おめでとうございます

校長 江下 毅

皆さまにおかれましては、ご家族お揃いで新しい年を迎えられたことと思います。新しい年を迎える幸せを、家族で食べるお節やお雑煮に感じておられたのではないのでしょうか。おせちやお雑煮は、地域によって特徴があったり、また全国で共通することがあったりと、伝統行事には人々の知恵と日本のよき伝統がたくさん詰まっています。私の子どもの頃は、お節料理の中の一つひとつの意味を教えられ、あまり好きでもないものも、その意味を考えながら食べた記憶があります。今になって改めて、季節のそれぞれの節目で大切にしていけるべきものを子どもたちに伝えていくことの重さについて実感する年の初めであります。今年もどうぞよろしくお願いいたします。

今年、阪神淡路大震災から30年。当時、教員になりたてだった私は、激しい縦揺れに飛び起きてとても怖かったことを思い出します。芦屋の病院に入院していた祖母を慌てて車で迎えに行ったとき、道路が寸断され家やビルが傾いている姿を目の当たりにして、本当に自然のすごさと人間の無力さを痛感しました。当時は火事もたくさん起こり、大変な思いをされた方々がたくさんいました。まだ現在でも石川県では家に帰ることができてない方もおられるようです。一日も早く安心して過ごしていける環境が整いますようお願いするとともに、私たちも、災害時の備えをしっかりと、安心して過ごすことができるようにしていきたいですね。

さて、2025年は、「巳年」なのですが、10種類の十干と12種類の十二干の組み合わせから考えると、正しくは「乙巳(きのとみ)の年」だそうです。この干支は3500年より前から使われていたようです。この2025年はどんな年になるのでしょうか。「巳」はへびを意味しており、へびを神様のおつかいとしてお祀りする神社もあるように、神聖な動物として崇められてきました。脱皮を繰り返して成長していく様から、復活や再生のシンボルとして縁起のいい動物とされています。「巳」は胎児の形から作られた文字と言われ「産まれる」「将来がある」といった意味や、「み」とも読めることから、お金が身につく、努力が実するという意味合いもあるようです。

また、「乙」は、日陰でも成長し、しなやかに伸びる草木を表しています。よって「乙巳」の今年、物事が順調に進む年と言われています。困難に直面することもあるかもしれませんが、それにへこたれず進む努力が必要です。そのときに力になるのが、「しなやかに伸びる植物のような柔軟な考え方や強調性、そして、「これを絶対に成し遂げる」というへびのような執着心です。ぜひ、生命力と再生力の強いこの1年、子どもたちにも、失敗を怖がることなく、また失敗にめげず、そして努力することを惜しまず、どんどん新しいことにチャレンジしてほしいと思っています。本年も皆様のご協力をいただきながら、一人ひとりが成長を実感でき、何事にも意欲的に取り組むことができ子どもたちを育てるべく、教育活動をなお一層推進してまいりたいと本校教職員一同、心新たにしております。どうぞ、子どもたちの健やかな成長のため、今後とも旧年に変わらぬご理解とご支援を賜りますよう、よろしくお願いいたします。



1月行事予定

8	水	始業式 11:15下校
9	木	4時間授業 13:10下校 給食開始 二測定6年
10	金	4時間授業 13:10下校 二測定5年
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	二測定4年
15	水	ほんわか 外国語公開授業(2-4) 二測定3年 児童委員会⑨ 太陽の広場(1.3.5.6年)
16	木	二測定2年
17	金	火災避難訓練 二測定1年 空気検査
18	土	ぐうちよきばあ⑩
19	日	吹田市一斉合同防災訓練
20	月	火災避難訓練予備日 給食週間~24日まで
21	火	
22	水	一日参観(2~4限) 4時間授業13:10下校 太陽の広場(2.4.5.6年)
23	木	6年一中ガイド 吹田市教育美術展
24	金	5年非行防止教室
25	土	
26	日	
27	月	6年薬物指導5限
28	火	3・4年補助犬出前授業
29	水	クラブ④
30	木	特別日課5時間授業14:05下校 インクルーシブ研究授業(2-5・3-6・5-2のみ6時間目研究授業15:00頃下校)
31	金	学校徴収金振替日 一中入学説明会(web 1/31~3/31)

◎一日参観(オープンスクール)について 1月22日(水) 9:35~12:20 (2~4時間目)

- ※ 9:30までは、教室に入ることはできません。下足前でお待ちください。
- ※ 感染症予防のため、給食は参観できません。
- ※ 校内は、撮影禁止です。スマホ等での撮影はご遠慮ください。

2月行事予定

1	土	ぐうちよきばあ
2	日	
3	月	
4	火	6年保護者対象:一中学校公開日 (13:20~15:10)
5	水	クラブ⑤ 教育相談
6	木	千三さくら広場③10:20
7	金	
8	土	星を見る会(運動場・体育館)
9	日	
10	月	新入学説明会(web配信)
11	火	建国記念の日
12	水	6年ゲストティチャー1~4限 14:05下校 6-2研究授業・校内研修 太広1.3.5.6年
13	木	
14	金	
15	土	ぐうちよきばあ
16	日	
17	月	3年ちさと会出前授業
18	火	全校集会
19	水	4時間授業 教育相談 太陽の広場2.4.5.6年
20	木	参観(6限14:30~) 懇談 校内図工展 2・4・6年
21	金	1年参観(5限13:40~) 懇談 3・5年参観(6限14:30~) 懇談
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	
26	水	児童委員会最終
27	木	6年お別れ遠足
28	金	特別日課5時間授業 14:05下校

千三小の食育

食育の取り組み

食べることは、毎日の生活の中でとても大切なことですね。本校では、給食をはじめ、食に関する様々な指導について、栄養教諭を中心に全体計画を立てて実施しています。

目標

- ・食べ物に興味関心をもち、食べ物を大切にす。
- ・健康の保持増進の上で望ましい食事の取り方について理解し、自ら管理していく能力を身につける。

1年 ・好き嫌いせずに食べようとする。・楽しく食事をする。・給食の準備、片付けが協力してできる。

2年 ・食べ物に興味関心を持ち、好き嫌いせず食べようとする。
・楽しく食事をする。

3年 ・食品の働きを知り、好き嫌いをせずに食べようとする。
・楽しく食事をするのが心身の健康に大切なことが分かる。

4年 ・食べ物と心身の健康について理解できる。
・健康に過ごすことを意識して好き嫌いせず食べようとする。
・食事のマナーに気をつけ、楽しい雰囲気の中で食べることができる。

5年 ・自分の食生活に興味を持ち食べ物の役割と自分とのつながりを考える。
・自分の食生活が外国ともつながっていることに気づく。

6年 ・食物の栄養とバランスが健康な生活に必要なことを理解し、安全性についても関心をもつ。
・歴史を学び食文化の流れや外国とのつながりについて考える。



◆給食試食会の実施
10月31日(木)に
1年生保護者を対象に
実施しました。

◆栄養教諭による食育授業

学年	時期	テーマ
1年生	1学期	なんでもたべよう(栄養三色)
	2学期	まほうのたべかたでたべものとなかよし
2年生	3学期	たべもののはたらきをしよう(栄養三色)
3年生	1学期	おやつを食べ方について考えよう
	2学期	栄養三色
4年生	2学期	栄養三色
	3学期	朝ごはんを食べよう
5年生	1学期	ゆでる調理をしよう【家庭科】
6年生	3学期	お弁当作り【家庭科】

◆家庭や地域とも連携した取り組み

給食だよりの発行

◆地場産物活用や食文化について

「きゅうしょくのおしらせ」で給食での行事食や旬の食べ物について理解をすすめています。
また、給食での吹田米の新米を活用しています。

◆個別相談指導の取り組み

食物アレルギー等についての個別相談を実施しています。

◆給食週間の取り組み◆

戦争中に食料が少なくなって中断していた学校給食が、多方面からの援助により再開されたことに感謝して1月24日を「給食記念日」とし、30日までの1週間を「全国学校給食週間」にしています。

なお、吹田市では、24日を含む週を給食週間としているため、今年度は20日から24日までとなります。
また、本校でも食べ物を作ってくれる人や給食を調理する人のこと、食事の仕方やマナーについて、食べられることのありがたさについて考える期間としています。
今年度は食べ物クイズの掲示や給食委員会の子どもたちが企画する調理員さんへのインタビューやアンケート、クイズなどを行う予定です。